



*Le conseil des crèches offre une rencontre privilégiée entre les équipes de la Petite Enfance du Grand Périgueux et les familles.*  
© Grand Périgueux

ENFANCE

## 3e Conseil des crèches

25 parents ont participé au 3e Conseil des crèches qui s'est déroulé à l'espace Aliénor à Périgueux, au siège du Grand Périgueux. Ce moment offre aux familles une belle occasion de se rencontrer et d'échanger avec les équipes de la Petite Enfance de l'agglomération. En 2025, l'accent sera mis sur la surexposition aux écrans avec une conférence de la pédiatre Anne-Lise Ducanda.

*Publié le 19 décembre 2024*



Notre volonté, c'est de montrer la vie à l'intérieur de nos crèches. Nous voulons que les parents voient notre travail. Le conseil des crèches permet de créer des liens avec les familles. Il se nourrit de leurs réflexions. Liliane Gonthier, vice-présidente du Grand Périgueux en charge de la Petite Enfance et de l'Enfance.

## Rencontres, échanges avec les parents

### De nombreuses questions d'Alexandra, maman d'Eylia

Alexandra, maman d'Eylia à la Maison du Petit Prince à Coulounieix-Chamiers, a parfaitement compris le message. Elle participe pour la 1ère fois au conseil des crèches et affiche une grande détermination en évoquant plusieurs sujets :

- ▶ *"Comment comptez-vous informer les futurs parents qu'il faut inscrire son enfant à la crèche dès les 3 mois de grossesse ? Car pour être sûr d'avoir une place, il faut y penser 1 an à l'avance et on ne le sait pas forcément."*
- ▶ *"Pour la cantine, pourquoi les repas ne sont-ils pas 100% bio ?"*
- ▶ *"Les familles monoparentales, c'est une réalité, sont-elles prioritaires pour inscrire son enfant en crèche ?"*
- ▶ *"Les sorties en extérieur, par rapport aux pays nordiques, nous sommes en retard, Est-ce possible que nos enfants passent plus de temps à l'extérieur ?"*

A la fin du conseil des crèches, Alexandra est satisfaite d'avoir posé ses questions bien préparées à l'avance.

*"Ce moment avec les équipes de la Petite Enfance du Grand Périgueux était instructif. J'ai beaucoup apprécié. J'ai posé toutes mes questions et j'espère avoir été entendue".*

## Des sujets intéressants

*"Vous posez des questions intéressantes"* répond la directrice du service Petite Enfance du Grand Périgueux

*"Certains sujets ne sont pas forcément simples. Bio, circuits courts pour les repas, il faut tout étudier."*

*"Pour les sorties à l'extérieur, certains parents trouvent que leurs enfants rentrent sales... Ils sont d'accord pour des sorties quand il fait beau, moins quand il fait froid".* La responsable de la crèche Chapi Chapo partage cet avis *"Et pourtant, plus les enfants sont dehors, plus ils ont envie d'y rester. Et il y a beaucoup moins de microbes à l'extérieur qu'à l'intérieur des crèches..."*

## Une 1<sup>ère</sup> expérience pour Marie, qui travaille à la Maison du Petit Prince

Marie travaille à la Maison du Petit Prince à Coulounieix-Chamiers et participe aussi pour la 1<sup>ère</sup> fois au conseil des crèches. *"C'est une expérience enrichissante car tous les sujets sont librement abordés".*

**Retour en images sur le 3<sup>e</sup> Conseil des crèches**

## Sujets abordés

Les équipes de la Petite Enfance du Grand Périgueux sont revenues sur les temps forts de 2024 avant d'évoquer les perspectives de 2025;

### Les temps forts de 2024

- › **l'exposition itinérante** (<https://www.grandperigueux.fr/actualites-evenements/actualites/nounou-un-metier-pour-vous-19597>) pour valoriser le métier d'assistant maternel avec les témoignages recueillis de celles et ceux qui exercent cette profession.
- › **le colloque** (<https://www.grandperigueux.fr/actualites-evenements/actualites/laissez-lenfant-agir-19480>) qui s'est déroulé en novembre 2024 avec Philippe Duval et Chloé Ruby, directeurs de l'Institut Boris Cyrulnik. Ils ont sensibilisé 200 agents du secteur de la Petite Enfance du Grand Périgueux à "la Libre Exploration Educative" car elle *"favorise l'apprentissage, l'autonomie et donc la liberté de l'enfant"*.
- › Les travaux réalisés : meubles de change, sécurisation des locaux...

### Et en 2025 ?



En 2025, l'accent sera mis sur la surexposition aux écrans avec une conférence de la pédiatre Anne-Lise Ducanda qui dénonce les dangers de l'exposition massive des écrans pour les tout-petits.

Il sera aussi question en 2025, du projet couches. Couches lavables, compostables à + de 95%... Une expérimentation sur une crèche va être menée.

<https://www.grandperigueux.fr/actualites-evenements/actualites/3e-conseil-des-creches-19632?>



En 2025, plus que jamais, une référente santé pour les crèches du Grand Périgueux va venir en appui des familles et des équipes. Elle se déplace dans toutes les crèches et consacre le temps nécessaire pour écouter, répondre à toutes les interrogations.

## A quoi sert le Conseil des crèches ?

Liliane Gonthier, vice-présidente du Grand Périgueux en charge de la Petite Enfance, accompagnée d'une partie de ses équipes, a rappelé le sens du Conseil des crèches du Grand Périgueux.

*"C'est un espace privilégié pour pouvoir discuter et aborder tous les sujets ensemble, entre parents et équipes de la Petite Enfance du Grand Périgueux"*



Le prochain Conseil des crèches est prévu au printemps 2025. Renseignez-vous auprès des parents référents dans les crèches et posez toutes vos questions !

## Contact



PETITE ENFANCE  
**Annie BEYDON**

Point Accueil Petite Enfance

 [Courriel](#)  
 [0553357518](tel:0553357518)



255 rue Martha Desrumaux  
24000 PÉRIGUEUX

**ALLO AGGLO**  
**05 53 35 86 00**

[> CONTACT](#)